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平成 28 年第 8回青森市教育委員会定例会 会議録 

 

１ 開会日時 

平成 28 年 8 月 17 日（水）13 時 30 分 

 

２ 閉会日時  

平成 28 年 8 月 17 日（水）14 時 05 分 

 

３ 会議開催の場所 

柳川庁舎 2 階 大会議室 

 

４ 出席者 

（１）教育長      成 田 一二三 

（２）教育長職務代理者 佐 藤 克 則 

（３）委 員      石 澤 千鶴子 

（４）委 員      斎 藤 誠 子 

（５）委 員      池 田 享 誉 

 

５ 事務局出席職員 

（１）教育部長             石 澤 幸 造 

（２）理事教育次長事務取扱       横 山 克 広 

（３）教育次長             工 藤 裕 司 

（４）浪岡教育事務所長         平 田 公 成 

（５）参事総務課長事務取扱       佐々木   淳 

（６）社会教育課長           髙 野 光 広 

（７）文化スポーツ振興課長       木 村 久美子 

（８）中央市民センター館長       杉 山   潔 

（９）文化財課長            渡 邊   薫 

（10）参事市民図書館長取扱       若佐谷 昭 人 

（11）学務課長             髙 橋 光 夫 

（12）学校給食課長           佐々木 祐 子 

（13）指導課長             石 岡 篤 実 

（14）浪岡教育事務所教育課長      山 内 秀 範 

 

６ 会議に付議された案件 

（１）議事議案 

  議案第 34 号 平成 28 年度一般会計補正予算について        （総務課） 

 

（２）報告 

①アートで音楽のあるまちづくり推進事業について    （文化スポーツ振興課） 

②一般財団法人青森市文化スポーツ振興公社の経営状況及び経営戦略プランの進捗 

状況について                    （文化スポーツ振興課） 

③「横綱隆の里とその弟子たち展」の開催について          （教育課） 
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７ 会議録署名委員 

（１）斎 藤 誠 子 

（２）池 田 享 誉 

 

８ 会議の大要 

 午後 1 時 30 分に教育長が開会を宣言する。会期を一日とし、会議録署名委員を前項 7

のとおり指名する。 

議案第 34 号については非公開の会議とし、報告事項並びにその他が終了した後に審議

することとし、3件の事案を報告した。 

議案第 34 号は平成 28 年第 3回青森市議会定例会に提出する議案であることから、青森

市教育委員会会議規則第 13 条第１項ただし書きの規定に基づき非公開の会議とした。 

議案第 34 号を審議し、原案のとおり決定し、閉会した。 

 

９ 会議の状況 

（１）議事  

○成田教育長 

それでは議事に入ります。 

本日の議案である議案第 34 号「平成 28 年度一般会計補正予算について」は、来る平成

28 年第 3回青森市議会定例会に提出する案件となっておりますことから、青森市教育委員

会会議規則第 13 条第 1 項のただし書きの規定に基づき、非公開の会議としたいと思いま

すが、委員の皆様よろしいでしょうか。 

～ 異議なし ～ 

○成田教育長 

御異議がないようですので、本日の議案第 34 号については非公開の会議とし、報告事

項並びにその他が終了した後に審議することとします。 

 

（２）報告 

○成田教育長 

それでは、報告事項に入ります。今回の報告事項は３件となっております。 

それでは「報告 1 アートで音楽のあるまちづくり推進事業について」事務局から説明

をお願いします。 

○文化スポーツ振興課長 

「アートで音楽のあるまちづくり推進事業について」御説明いたします。 

市では、平成２４年１２月に策定した「アートで音楽のあるまちづくり方針」に基づき、

文化芸術が有する創造性を活かした魅力あるまちづくりの推進を図るため、本年９月に３

つの取組を実施します。 

配付資料１を御覧ください。教育委員会では、文化芸術活動を行っている若い方々に発

表や表現の場を提供するとともに、市民の皆様が音楽・アートに身近に触れ合う機会を提

供することを目的として、本年９月１０日（土）、１１日（日）の両日、ワ・ラッセ西の

広場や青森駅前公園、BLACK BOX（ブラックボックス）などを会場に、アートで音楽のあ

るまちづくりイベント「A-Paradise（エーパラダイス）」を開催いたします。このイベン

トは、大学生や市内在住のアーティスト達で組織された実行委員会が中心となり、音楽ラ

イブ・ダンス、ワークショップなどを行うものです。 

次に、配付資料２を御覧ください。市とともにアートで音楽のあるまちづくりの推進を
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図る中心的組織である「アートでオン！」が９月２日（金）から９月３０日（金）までの

期間、芸術家への発表の場の提供と青森駅前の活性化を目的に、中心市街地商店街の空き

店舗２箇所を活用し、公募で申請いただいた６組の作家や団体による、作品展示や上映会、

ワークショップを展開することとしております。 

次に、配付資料３を御覧ください。本市が有する文化芸術資源を磨き上げ、新たな文化

芸術の魅力を発信することを目的に、今年度、青森ねぶたの制作技法を用いた「京造ねぶ

た」を平成１９年度から制作している京都造形芸術大学と連携・交流を図る文化芸術資源

活用交流事業を実施します。 

主な内容といたしましては、京都造形芸術大学の学生を青森に招き、９月１３日（火）

よりリンクモア平安閣市民ホールギャラリーにおいて「京造ねぶた」の制作をしていただ

き、完成後は、１０月７日（金）まで展示をいたします。 

また、９月１７日（土）から２３日（金）の７日間、ワ・ラッセ多目的室において過去

の京造ねぶたの制作作品等の写真展「京造ねぶたの軌跡」を開催いたします。そのほか、

「京造ねぶた」の制作期間中に、技術的な指導や助言を行うため、京都造形芸術大学への

ねぶた師の派遣を予定しております。 

以上、御説明申し上げましたが、これら複数のイベントを同時期に開催し連動すること

により、アートで音楽のあるまちづくりの実現に向け、取り組んで参ります。 

委員の皆様におかれましても、是非会場にお越しいただき、御覧頂きますようよろしく

お願い申し上げます。以上でございます 

○成田教育長 

ただ今の事務局の説明に、御意見、御質問等はございませんか。 

○斎藤誠子委員 

 地元のアーティストの掘りおこしというべきか、とても良い事業だと思います。昨年も

すごく楽しかったですし、若い子達で企画・運営することは素晴らしいことだと思います。

是非応援させていただきたいと思います。 

 一点申し上げるとすれば、若いアーティスト達は自分達の作品を誰かに評価してもらえ

るということが、すごく大切なことだと思うので、地元のアーティスト達の作品を、予算

に余裕があれば是非、図録を作って、評価し、残していただければと思います。 

○文化スポーツ振興課長 

 参考にさせていただきます。 

○成田教育長 

 その他、御意見、御質問等はございませんか。 

 ～ なし ～ 

 

○成田教育長 

次に、「報告 2 一般財団法人青森市文化スポーツ振興公社の経営状況及び経営戦略プ

ランの進捗状況について」事務局から説明をお願いします。 

○文化スポーツ振興課長 

一般財団法人青森市文化スポーツ振興公社の経営状況及び経営戦略プランの進捗状況

について、御説明いたします。 

平成２２年１０月に青森市が策定した「青森市第三セクターに関する基本方針」におい

て、第三セクターの経営状況等については、毎年度定期的に議会に対して報告することと

されております。 

今年度は明後日開催の文教経済常任委員協議会へ報告することとしておりますことか

ら、それに先立ち、本定例会に教育委員会事務局所管の第三セクターである一般財団法人

青森市文化スポーツ振興公社の経営状況等について御報告するものであります。 
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併せて、法人が中長期視点の下に自主的・自立的・持続可能な団体として、戦略性を持

って法人経営を実践して行くことを目的として策定した「経営戦略プラン」の進捗状況に

つきましても御報告いたします。 

はじめに、経営状況基本情報シートについて御説明いたします。配付資料１を御覧くだ

さい。１ページから４ページまでの法人の概要及び組織等の状況、５ページから７ページ

までのマネジメントの状況につきましては、役員名簿、職員数に少々、昨年度に比べ変更

はございますが、基本的に昨年度と変更がございませんので、説明は割愛させていただき

ます。 

次に、財務の状況について御報告いたします。８ページを御覧ください。まず、「①経

営成績の概要」ですが、平成２７年度の「経常収益（Ａ）」につきましては、原油価格下

落に伴う指定管理料の減、演目の違いによる入場料収入の減少に伴うその他事業収益の減

などにより、前年度と比較し４，３９８万３千円の減の３億９，３０５万１千円、また、

経常費用（Ｂ）は、（表の作りの都合、表記されていませんが）原油価格下落に伴う、燃

料費、光熱水費の減などにより、前年度と比較し３，０１３万１千円減の 

３億８，６９９万４千円となり、結果、表内太枠で囲んでいる当期一般正味財産増減額、

いわゆる当期損益は９１２万４千円の黒字となりました。 

次に、９ページの「③財政状態の概要」ですが、下の正味財産の部のうち一般正味財産、

いわゆる累積損益につきましては、９１２万４千円増の１億２２５万７千円となりました。 

次に、１０ページを御覧ください。 

「本市の財政的関与等の状況」でございますが、表の上の方、文化スポーツ振興事業補

助金として８，２５３万円、表の中ほどの運動指導業務の委託料として 

１，４１１万８千円、４文化施設・２駐車場の指定管理料が２億５，９７９万円で、平

成２７年度の合計は３億５，６４３万８千円となっております。 

次に、１１ページを御覧ください。 

経営状況に関する指標でございますが、特に法人の財務の健全性に係る主な指標等につ

いて御報告いたします。まず、当期損益は、平成２５年度から黒字に転じ、先ほど御説明

したように平成２７年度は９１２万４千円の黒字と、３か年連続して黒字、また累積損益

も３か年連続して増加しております。また、比率が高いほど経営や財務体質が健全である

とされる経常比率や自己資本比率につきましても、平成２７年度でそれぞれ１０１．６％、

７４．４％と、概ね良好に推移しています。 

１２ページ以降、コンサート等の主要事業の実績が記載されておりますので、後ほど御

覧ください。 

以上が、経営状況基本情報シートの主な内容となっております。 

次に、「経営戦略プラン」の進捗状況について御報告いたします。 

配付資料２を御覧ください。 

１ページから３ページまでの一覧表は、法人の経営戦略目標や具体的な取組内容をまと

めたものであります。当該法人の経営戦略目標は、「取組項目」中に記載しております。 

主なところを説明しますと、２ページ上の「５ 収支の改善などの見直しを実施し、経

営基盤の強化に取り組みます。」という経営戦略目標については、その具体的な取組内容

として、「（１）自主事業収入の確保」があり、平成２７年度においては、文化振興事業

で辻井伸行ピアノ公演を実施し収益を確保したほか、スポーツ振興事業においても健康運

動指導士によるダンス＆トレーニング講座を新規事業として実施しました。 

また、３ページの「８ 常に組織機構を見直し、効率的な体制づくりに努めます。」と

いう経営戦略目標については、その具体的な取組内容として、「（２）経営状況や職員の

モチベーションなどを勘案した給与・人事制度の見直し、また、職員の早期退職制度や希

望退職者制度についての検討」となっており、平成２７年度において人事考課制度を見直

した新人事制度を策定し、平成２８年度から施行するなど、概ね予定どおりに進んでいる

状況となっております。 

続きまして４ページの「財務見通し」を御覧ください。こちらは、経営戦略プランに掲

げた経営戦略目標を実施した場合の財務見通しであります。平成２７年度の状況説明につ
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きましては、先ほどの経営状況基本情報シート８ページ以降の「財務の状況」の説明と重

複しますので、割愛させていただきますが、今年度以降においては、これまでの事業収入

の確保に向けた取組みの成果を活かし、更に収益性の高い事業を実施していくことを課題

として取り組んで参ります。 

５ページから１６ページまでの「個別事務・事業の具体的取組内容・目標」につきまし

ては、法人が実施している個別事務・事業の具体的取組内容及び目標及びその実績であり

ます。 

その中で、１２ページに記載の「文化振興事業」については、新規の鑑賞型事業を実施

するほか、ホームページ等を活用した事業のＰＲと、アンケート実施等による市民ニーズ

の把握とにより事業の積極的な推進に努めることで、利用者を平成２８年度に 

２万４千１２９人とする目標を掲げております。なお、平成２７年度においては、辻井伸

行 日本ツアー≪ショパン・リサイタル≫の実施などにより、年度目標を超える 

２万６千８９人を達成しております。 

また、１４ページの「収支の改善」については、収益の見込める事業の継続実施や積極

的な営業活動、経費の低減により、平成２８年度において次ページに記載のとおりの目標

を掲げておりますが、平成２７年度においては、共催事業の活用、収益性の高い公演の実

施により、多くの項目で年度目標を上回っており、概ね予定どおりに進んでいる状況とな

っております。 

以上が、当該法人の経営戦略プランの進捗状況であります。 

以上、教育委員会事務局が所管する一般財団法人青森市文化スポーツ振興公社につきま

して御報告いたしましたが、このうち、「経営状況基本情報シート」につきましては、明

後日開催の文教経済常任委員協議会終了後、市ホームページに掲載する予定としておりま

す。以上でございます。 

○成田教育長 

 ただ今の事務局の説明に、御意見、御質問等はございませんか。 

～ なし ～ 

 

○成田教育長 

 次に、「報告 3 「横綱隆の里とその弟子たち展」の開催について」事務局から説明をお

願いします。 

○教育課長 

「横綱隆の里とその弟子たち展」の開催について、御報告いたします。 

お手元に配付しております資料を御覧ください。 

青森市中世の館では、指定管理者（ＮＰＯ法人婆娑羅凡人舎（ばさらぼんどしゃ））が

自主事業として各種イベントを行っており、昨年８月に実施された、ふるさと先人展「お

しん横綱隆の里」の企画展示が好評であったため、内容をさらに充実させた「横綱隆の里

とその弟子たち展」を９月９日（金）から９月３０日（金）までの期間で開催することと

なりました。 

期間中は、横綱隆の里のほか、浪岡出身の大相撲力士に縁のある品々を展示するほか、

１１日（日）には大相撲トークショーや相撲甚句の披露、１８日（日）には大相撲雑学ク

イズ大会が行われ、上位入賞者には賞品も用意してございます。なお両日とも、来館者に

はちゃんこ鍋が振舞われることとなっております。 

入場無料となっておりますので、たくさんの方に足をお運びいただきたいと思っており、

委員の皆様におかれましても、是非御覧いただければと思います。 

以上でございます。 

○成田教育長 

 ただ今の事務局の報告に御意見、御質問等はございますか。 

 ～ なし ～ 
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（３）その他 

○成田教育長 

その他、本日の報告の案件以外に、委員の皆様の方から何かございませんか。 

○佐藤克則委員 

 夏休み中にもかかわらず、事務局の皆さんは、外国からのお客様のお付き合いとか、御

苦労をおかけしたことを、教育長から聞いております。大変ありがとうございました。ど

うも御苦労様でした。 

○成田教育長 

その他、何かございませんか。 

 ～ なし ～  

○成田教育長 

それでは、事務局の方から何かございますか。 

 ～ なし ～  

 

（４）議事（非公開の会議） 

○成田教育長 

先ほど非公開の会議とした、議案第 34 号の審議に入りたいと思います。 

青森市教育委員会会議規則第 13 条第 2 項の規定により、傍聴人及び記者の皆様は退室

してください。 

（議案第 34 号 「平成 28 年度一般会計補正予算について」） 

――――  原案のとおり決定  ―――― 

 

 それでは、本日予定しておりました議案の審議等が全て終了いたしました。 

以上を持ちまして、平成 28 年第 8回青森市教育委員会定例会を終了いたします。  

 お疲れ様でした。 

 

平成 28 年 8 月 17 日開催の平成 28 年第 8 回青森市教育委員会定例会の会議録を作成し

た。 

 

 

 

 

   平成 28 年 10 月 17 日 

                                        

書  記   雪 田 幸 誠 

 

上記のとおり相違ないことを認め署名する。                     

   平成 28 年 10 月 17 日 

 

                                        

署名委員   斎 藤 誠 子 

 

                                          

署名委員   池 田 享 誉 


